

u\$s...Para evangelización

Con una inversión estimada en 400 millones de dólares y el apoyo del Papa Juan Pablo II, ya comenzó en la Iglesia Católica, por intermedio de los proyectos "Evangelización 2000" y "Lumen 2000" una nueva cruzada para "conquistar el mundo para Jesucristo" en la próxima década.

Estadísticamente el mayor país católico del mundo, el Brasil, es una de las metas principales de los dos proyectos, con sede en el palacio Belvedere, en Roma. Los organizadores de los proyectos ya mandaron carta en enero a todos los obispos brasileros, ofreciendo los servicios -y los recursos financieros- para que esa campaña sea implantada en el país.

En la 26 Asamblea General de la Conferencia Nacional de Obispos de Brasil (CNBB), realizada del 13 al 22 de abril, en Itaici, municipio de Indaiatuba, 99 kms. al noroeste de San Pablo, el director internacional de "Evangelización 2000", el Padre redentorista americano Tom Forrest, presentó los proyectos e invitó a los obispos brasileños para un retiro mundial en Roma, en octubre de 1989, con 1500 participantes. Y para que manden sacerdotes para un retiro del clero, también en Roma, en setiembre de 1990, con 4000 vacantes.

Cada retiro costará a los organizadores un millón de dólares, Y el presupuesto total de los proyectos sería de 400 millones, para aplicarlos en todos los continentes entre. 1990 y 2000.

PREOCUPACION

Los dos proyectos están causando preocupación en la CNBB, debido a las elevadas inversiones anunciadas y a la orientación pastoral que adoptan. La presidencia de la Conferencia Episcopal brasileña, nombró inclusive una asesora, la religiosa paulina Alba Vega, para acompañar de cerca las tramitaciones de esas iniciativas. "Evangelización 2000" es el proyecto más amplio, incluyendo la participación personal de Juan Pablo II en programas de radio y televisión para todo el mundo, vía satélite, además de retiros, fundación de escuelas para evangelizadores, campañas de oración y formación de teólogos.

LUMEN 2000

"Lumen 2000" es el segmento de media del proyecto, previendo la utilización de satélites de comunicación, la implantación de una red de "hardware" y "software", videotecas y programas de entrenamiento de profesionales.

El 6 de junio del año pasado, el "Lumen 2000" patrocinó el rezo del rosario por el Papa, por intermedio de la empresa británica Global Media, utilizando 18 satélites y siendo transmitido por cien redes de televisión, en 35 idiomas.

Los gastos de esos dos proyectos, ideados en 1984 por los movimientos católicos de Schoenstadt (organización mariana creada en Alemania Occidental), Renovación Carismática Católica y Comunión y Liberación, son cubiertos por la fundación holandesa "Witnessing to God's Love" (Testimonios del Amor de Dios), según dijo a los obispos brasileros el Padre Tom Forrest. Entre los patrocinantes está también el empresario holandés Piet Derksen, presidente de Lumen 2000.

En el Brasil, donde está siendo organizada la Fraternidad Lumen brasilera, se han iniciado contactos con la Asociación de Dirigentes Cristianos de Empresa (ADCE).

PROYECTOS

Los dos proyectos, según Tom Forrest, están pensados para siete estrategias, aprobadas por el Papa, en dos almuerzos con sus coordinadores, en 1984 y 1986, en el Vaticano.

La primera es "la concientización de los católicos para que sean evangelizadores". La segunda es un programa mundial de oración, basado en la idea de que "la misión del cristiano es sobrenatural".

La tercera es la promoción de retiros espirituales para sacerdotes, obispos y teólogos en Roma, (el primero con 6000 sacerdotes, se realizó en 1984).

La cuarta es la fundación de escuelas de evangelización (las cincos primeras en Brasil funcionan en Goiania, Río, Fortaleza, Belo Horizonte, Jaragúa do Sul, en Santa Catarina).

La quinta estrategia es el "Lumen 2000"; la sexta tiene carácter ecuménico, y la séptimo es la conquista de la juventud.

En 1990, comenzará el programa "La vuelta al mundo en 80 días, por Cristo", en el que 15 jóvenes, tres supervisores y un equipo de televisión "viajarán por todo el mundo en misión evangelizadora".

Dermi Azevedo - Brasil Folha de S. Paulo - Abril 1988





Iglesia y transición democrática, Ana María Ezcurra, Puntosur editores-1988, 250 pags.

Ana María Ezcurra, doctora en ciencias políticas y sociales, especialista en análisis de discursos políticos e investigadora del Instituto de Estudios y Acción Social (IDEAS), analiza en este trabajo el contenido ideológico de la renovación ("aggiornamento") de la Iglesia Católica y en particular la conformación ideológica de las líneas preponderantes en el Episcopado argentino: Los neoconservadores', articulados con el nacionalismo católico tradicional y los 'moderados', con sus matices diferenciados y su coincidencia fundamental en cuanto al "sustrato cultural católico", que entre otras cosas ha dado pie al desarrollo de la teología de la cultura, que algunos sectores eclesiales con conexiones a nivel mundial a través de "Comunione e Liberatione" impulsan como alternativa a la teología de la liberación.

Este libro resulta de lectura obligada para comprender además el alcance de las posiciones politicas que asume el seector hegemónico del Episcopado argentino ante temas como la educación, la democracia, la reforma constitucional, el movimiento sindical, etc. Pero sobre todo para fundamentar el debate teológico acerca de la "liberación" y la "cultura".